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 Marcio Machado 
Este documento é resultado de uma entrevista feita exclusivamente para o 
Blue Bus

 

Como um adolescente brasileiro consome 
mídia
Na semana passada o banco Morgan Stanley publicou uma pesquisa 
sobre como os adolescentes consomem midia (1). O boletim foi 
elaborado por Matthew Robson, um estagiário do banco de apenas 15 
anos. Assim que tive acesso à pesquisa pensei que precisavamos fazer 
algo do gênero no Brasil. Um boletim que sirva de comparativo entre o 
jovem de lá e o jovem daqui e apresente com clareza e sinceridade a 
relaçao dos jovens brasileiros com os diversos veículos de mídia. Entrei 
em contato com o filho de amigos. Rodrigo Washington tem 16 anos, 
mora na Zona Sul do Rio e seu pai é alto executivo de multinacional no 
Brasil. Procurei um jovem com este perfil para ser mais fiel no 
comparativo com o jovem ingles. O boletim de Rodrigo nao tem base 
estatística. Apenas representa sua opiniao. Mas por suas respostas 
podemos ver que o jovem de classe alta daqui está bem alinhado com o 
perfil do jovem de lá. O jovem da geraçao internet é quase um só. Veja 
abaixo as respostas de Rodrigo sobre sua relaçao com as diversas 
mídias (ele nao teve acesso a pesquisa original).  

 

 Radio 

"Nao escuto muito rádio. As poucas vezes em que escuto é quando 
estou no carro com meu pai indo para a escola de manha. Por ser o 
carro dele nao sou eu que escolho a estaçao - acabo escutando a rádio 
CBN, que tem basicamente programas de notícias. Nunca ouvi nenhuma 
rádio pela internet e nunca foi um hábito meu escutar rádio. Prefiro 
escutar música de outra maneira, via iPod ou cd, uma vez que assim eu 
escuto apenas as músicas que gosto".  

 

 Televisao 

"Nao costumo assistir a TV aberta. Nos canais abertos vejo somente a 
jogos de futebol. Nao assisto mais porque nao gosto dos programas. Eu 
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prefiro os programas que passam na TV a cabo. Nao assisto a jornal na 
TV porque é muito longo e nao tem variedade muito grande de notícias. 
Além disso, o jornal, como qualquer outro programa de TV, tem horário 
fixo. Esse horário nem sempre é conveniente. Existem maneiras mais 
práticas e convenientes de se manter atualizado com o que acontece no 
mundo". 

 

 TV a cabo 

"Na minha casa nós temos uma assinatura de TV a cabo que eu costumo 
assistir - e muito. A maior vantagem da TV a cabo é grande variedade 
de canais disponíveis, o que faz com que qualquer pessoa consiga achar 
um programa que considere interessante. É duro escolher um programa 
como favorito, sao muitos dos quais gosto. No gênero da comédia, o 
favorito seria 'Friends', enquanto 'House' seria a melhor série de drama. 
Sao dois seriados que eu nao me canso de assistir, independentemente 
de ser um episodio inédito ou nao. Costumo fazer o download dos meus 
seriados favoritos na internet porque nem sempre eu posso ver no 
horario que passam na TV". 

 

 Jornal 

"Leio O Globo, minha mae tem assinatura. Dos outros jornais leio 
somente a capa quando passo na banca durante o recreio do colégio. 
Nao leio os jornais gratuitos simplesmente porque nao passo pelos 
lugares nos quais eles sao distribuidos. Gosto principalmente de ler os 
cadernos de esportes e de ciências, porque sao assuntos pelos quais 
tenho interesse. O que menos me atrai é o caderno de economia. Talvez 
até mesmo pelo jargao tecnico. Acho importante ter a assinatura de um 
jornal, pois caso tenha algum problema, como falta de 'agilidade' para 
se manter atualizado, o jornal impresso continua sendo uma boa fonte 
de notícias". 

 

 Videogame 

"Na minha casa temos dois videogames, um meu e um do meu irmao. O 
meu é um Nintendo GameCube e o do meu irmao um Xbox 360. Com 
meus amigos, porém, vejo que o console mais popular é o PlayStation. 
Nao jogo games para PC porque esses, na maior parte das vezes, têm 
versoes para videogame e eu prefiro jogar usando um joystick do que o 
teclado do PC. Eu nao tenho nenhum jogo pirata na minha casa, mas 
vejo que muitos dos meus amigos tem. O motivo dado para optar pelas 
fitas piratas é sempre a diferença de preços. Comprando os jogos 
piratas eles conseguem comprar um numero muito maior de jogos". 
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 Internet 

"Eu tenho um computador meu em casa onde eu acesso a internet. Se 
estou fazendo uma pesquisa para um trabalho ou coisa do genero eu 
gosto de usar sites como o Yahoo e o Google para fazer a busca. 
Também uso muito a Wikipedia como fonte de informaçao. Uso a 
internet como minha principal fonte de informaçao sobre as notícias do 
país e do mundo. Por sua dinamica e sua gigantesca quantidade de 
locais para extrair informaçao eu considero essa a melhor fonte. Para 
noticias vou ao globo.com ou o uol.com.br, paginas que eu considero 
confiaveis. Nao julgo blogs como uma fonte confiavel de noticia por 
serem muito subjetivos. Nos fins de semana, quando tenho tempo, eu 
acesso o YouTube onde gosto de ver os videos de comediantes como 
Rafinha Bastos e de grupos como os Improvaveis. Na internet faço parte 
também do site de relacionamentos Orkut por considerar uma boa 
maneira de manter contato com meus amigos. Normalmente eu entro 
no Orkut umas 5 vezes por semana". 

 

"Tenho também MSN, mas cada vez eu uso menos. Como passo a maior 
parte do meu tempo com meus amigos no colegio ou em outro lugar, 
nao tenho necessidade de usar. Se o assunto é importante, uso o 
telefone. E se nao é uso o Orkut para me comunicar ou entao espero até 
que nos encontremos cara a cara. Muitas veses passo semanas sem 
entrar no MSN. Nao tenho Twitter e acho, com sinceridade, que é 
completamente inutil. Serve apenas para que você diga a todas as 
pessoas interessadas o que voce faz em cada minuto de seu dia. 
Considero uma total invasao de privacidade e totalmente futil e me 
surpreendo em ver que as pessoas gostam". 

 

"Já usei bastante a internet para fazer compras, principalmente de 
ingressos para cinema ou teatro. Tambem ja comprei livros e cds na 
amazon por eles nao serem vendidos no Brasil". 

 

 Propaganda 

"Nao gosto de ver propaganda em lugar nenhum. Seja na internet, na 
TV, no jornal ou em revistas. Propaganda, no geral, só serve para 
atrapalhar atividade que eu estou fazendo (navegando em um site lendo 
uma noticia etc)". 
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 Páginas Amarelas 

"Conheço as paginas amarelas, mas devo adimitir que nunca usei para 
procurar nada". 

 

 Musica 

“Uso basicamente o iPod para ouvir musica que baixo da internet 
usando o LimeWire ou o Emule. Costumava comprar cds, mas hoje em 
dia nao compro mais devido ao preço dos cds e a facilidade de obter as 
musicas gratuitamente na internet. Minhas musicas ficam guardadas no 
meu PC, de onde posso facilmente enviar para um amigo meu ou 
receber umva musica que ele/ela me envie”. 

“Gosto de ir a shows de musica pelo mesmo motivo que gosto de ir a 
jogos no Maracana. O clima, o ambiente, com várias pessoas animadas 
é muito empolgante e bem melhor do que assistir ao jogo ou ouvir a 
musica sozinho em casa”. 

 

 Cinema 

“Gosto muito de ir ao cinema, mas hoje em dia nao vou tanto assim. 
Adoro ver filmes, mas o tempo para ir no cinema é limitado e o preço 
das entradas ficou absurdamente caro. É melhor assistir ao DVD em 
casa”. 

“Ver filmes no DVD também é melhor do que ver filmes na TV porque no 
DVD nao tem intervalos e você tem a liberdade de pausar ou voltar uma 
cena, além de poder escolher o idioma do audio e da legenda. Compro 
DVDs de filmes que já vi e que acredito que vale a pena ver de novo. Se 
ainda nao vi ao filme prefiro alugar ou pegar emprestado com um amigo 
antes de comprar”. 

“Nunca comprei DVD pirata por nao ver vantagem, a qualidade do DVD 
pirata geralmente é pior e a diferença de preços nao chega a ser uma 
coisa absurda, porém já peguei DVDs piratas emprestados com amigos 
quando nao encontrei ninguem com o original para me emprestar”. 

“Baixei filme da internet somente uma vez e foi uma coisa impulsiva, 
nunca tinha visto nem trailer do filme, mas quando vi o link para baixar 
e vi o resumo da historia me deu vontade de fazer o download para 
assistir ao filme. Mas foi só”. 
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 Celular 

“Tenho celular e normalmente me comunico por ligaçoes. Uso sms 
somente quando estou em um lugar que nao posso falar, como a sala de 
aula, ou em um lugar barulhento que nao tem como ouvir uma ligaçao, 
como uma festa. Nunca usei o celular para entar na internet por nao ver 
a menor necessidade, além de achar muito ruim ficar na internet com 
uma tela pequena. O importante em um celular é que ele faça ligações, 
o resto nao é essencial. De extras eu particularmente acho bom o 
aparelho ter uma camera e Bluetooth”. 

 

(1)http://www.bluebus.com.br/show/2/91408/adolescente_escreve_sobre_habitos_de
_midia_da_sua_geracao_leia_essa 


